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皇明 打造全球首座零能耗建筑

 全球首座零能耗民用建筑，将通过洁能材料及洁能技术的运用，不仅不需要消耗常规能源，而且还会将富余的电力
输送给电网。“所有家电所需的电能都是通过太阳能发电系统来提供，采暖、制冷也都是通过太阳能来提供的。”皇
明集团董事长黄鸣对《中国新时代》记者说。

 与传统的节能建筑在建成主体之后，然后再贴上保温材料这种工序复杂的情况完全不同，此次合作的全球首座零能
民建将实现建筑材料工厂化，即直接从工厂输出建筑构件，在现场浇筑，保温及建筑骨架一块做成，速度快，材料消
耗和人工都很少，尤其对解决农村住宅意义重大，目前这些都是全新的实验。

 这座全球首栋零能耗民建，由皇明、台塑、SK共同提供该项目核心的技术解决方案，皇明集团提供整体洁能建筑
技术解决方案，以及多项节能建材，如节能门窗、太阳能电池片、太阳能空调、太阳能热水等；SK集团提供建筑的
储能系统，电源转换系统等；台塑开发并提供氧化锂铁磷、隔间板和原料等。未来三方还将成立一家公司，专门负责
该项目的运营及推广。届时，SK集团及台塑集团将会把部分新能源研发中心、联络办事处与展示中心等设置于中国
太阳谷，以便于向全世界展示其产品与技术。

 皇明集团是全球最大的洁能综合解决方案供应商，其旗下的皇明太阳能股份有限公司是世界太阳能热利用产业的领
导品牌。SK集团是韩国第三大跨国企业，主要以能源化工、信息通信为两大支柱产业，旗下有两家公司进入了全球5
00强行列。而同为全球500强的台塑集团，其旗下子公司具有10年以上正极材料与电池应用实务经验，是全球少数几
家具有磷酸铁锂正极材料自主研发、正式量产能力与专利（含材料与制程）的公司。

 三强合作，必定非同凡响。

 零能耗

 “此次合作的零能民建是建筑方面革命性的试验，对于缓解建筑的能耗，尤其是对解决农村的住宅耗能问题，有积
极的意义。同时本次合作，也向社会传达了一个信息，世界500强和新生产业将联手进行彻底的经营转型，不是‘染
绿’而是彻底的‘转绿’。”黄鸣解释说。

 此次三方共同打造的零能建筑项目将在皇明集团总部的德州中国太阳谷景区内选址，共建设2栋样板房。零能建筑
不同于“蔚来城”的是，它所采用的建筑骨架材料完全采用新型能源科技材料。

 陈胜光表示，台塑和SK 都是世界500强企业，在新能源、储能方面都有部分成熟的技术，为解决未来中国能源缺乏
的问题，曾找过很多合作商，但是从来没有遇到过黄鸣这样有梦想的企业家，“黄鸣‘为了子孙蓝天白云’的梦想对
未来的世界有非常大的帮助。”

 一直以来，建筑能耗约占全社会总能耗的30%，其中最主要的是采暖和空调，占到20%以上，这决定了建筑节能市
场的前景巨大。目前，在建筑节能方面，中国的楼盘大都处于初级阶段。

 “除对原有建筑进行节能改造外，新建筑也一定要节能，而且要做好，这一块差的比较远，为什么我们对节能建筑
更情有独钟呢？因为太阳能采暖和制冷比一般的建筑节能要求更高。因为太阳的能量很稀薄，单位面积获取的能量不
多，所以我们要想达到采暖的水平、制冷的水平，建筑本身需要很高的水平，而我们现在达到了75%以上。”黄鸣不
无得意地说。

 日月坛??微排大厦是皇明集团的又一大作，其建筑节能达到了80%，剩余的20%能量再通过用太阳能制冷和采暖，
平均下来节能90%。 虽然现在还没有“微排”的行业标准，皇明集团就抢先喊出了“微排”的概念，希望比低排更好
一点，比低碳更宽泛一点。碳只是能耗的一个概念，而“微排”，它不光是碳，而且还有其它的污浊空气、污水排放
等。

 目前，我国农村的房子几乎不耗能，没有制冷、采暖。如果农村的房子都盖采暖制冷的，能耗要在40%以上。黄鸣
算了一笔账，现在社会总能耗的标准煤在23亿吨，1/3给建筑就是7亿多吨，35%就是3亿多吨！

 为了更好引导节能建筑的推广，黄鸣斥巨资打造了“蔚来城”。该城位于德州市新城区，是皇明集团打造的高档节
能示范小区。其建筑设计大量采用太阳能、光电、温屏等节能材料和设备进行全面系统的节能优化。小区除采用环保
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节能材料外，主要是利用可再生能源、太阳能解决日常生活用热水、部分建筑供暖、照明等。

 示范项目通过采用外墙外保温等高效的围护结构节能技术，使建筑物节能目标达到70%以上，集中式生活热水系统
的太阳能保证率为70%以上，分体式系统的太阳能保证率为40%以上，小区会所空调能耗的90%以上由太阳能和地热
能提供，并网发电系统的发电量占小区总用电量的4%以上。

 多层建筑采用太阳能集中供热水的方式，供水分户计量，创建切实可行的热水供应物业管理模式。高层建筑采用分
体式太阳能热水系统，实现太阳能与建筑不同的结合方式。该项目由诺贝尔奖获得者科尼斯??布劳克亲手设计打造，
曾被德国弗莱堡市市长萨洛蒙称为“最高居住文明的中国代表作”。

 实际上，“太阳谷”中有几个项目早已达到了皇明集团自身概念上的“零能耗”标准。但黄鸣从来不在外界大肆宣
扬，黄鸣更是笑言：“我怕误导，我怕忽悠。”

 “现在大家（开发商）都想做‘低碳建筑’，但很多企业不具备这个技术能力。在理解上也有偏差，认为低碳就是
节省材料，就是降低生活标准，所以出现了很多烂尾楼。”黄鸣表示，低碳并不是以降低人们的生活品质和享受为代
价，“蔚来城”的“三十年不落伍三千里不落俗”的广告语打破了这一观念，把所有最高品质、全球最好的技术都融
入到这里。

 推行低碳的理念，改变消费者的观念，是黄鸣一直在努力的方向。

 黄鸣认为，能源危机、气候变化在一次次的警告人类，必须马上行动起来，仅作为企业来讲，可以等待消费者观念
的转变，等待市场的慢慢成熟。但时间不等人，每个人都应该深思，节能环保产品不仅仅需要责任去推广，更重要的
是需要改变自身的观念，改变对常规能源的依赖，改变只重现在不重未来的短线观念，改变只重个体奢华不顾全球能
源危机的局限思维，全民鼓励改善可再生能源在日常工作生活中的使用，这个世界将会发生巨大的变化。

 “皇明、台塑、SK此次合作只是第一步，未来可能会涉及到很多的领域及相关的产业，而中国太阳谷也将成为高
起点的转型企业汇集地。此次合作也为更多企业总部入驻中国太阳谷树立了样板。”黄鸣自信地说。

 微排战略

 2011年是“十二五”开局之年。作为太阳能行业——新能源行业的龙头，黄鸣深感肩上的担子很重。“我们要先让
一部分人‘绿’起来，先有典范。没有典型，谈不到普及。一方面，要建好城市与农村的样板，其次，还要奔波呼吁
‘微排地球’战略，让政府、企业、组织都行动起来，大家都动起来，为了地球——我们共同的家。”提到责任，黄
鸣语气略有些沉重。

 眼下，节能行业似乎已到达一个岔路口，前方的目标并非一家企业所能实现，即便是已经成为国内太阳能企业领导
者的皇明集团，也不足以凭一己之力改变中国诸多城市和乡村的能源使用状况。技术层面尚在其次，最根本的还在于
人们的意识。

 尽管近10年来，环保节能的生活方式在政府、企业和媒体的种种推力之下得以普及开来，但远未深入。如果说新能
源产业需要一场革命，那如同人类历史上任何性质的革命一样，应该首先发端于人们的头脑中。

 这也正是皇明集团提出“微排地球”的出发点。这一战略颇有IBM“智慧地球”形式上的影子，但它涉及的领域更
为广泛和深刻，也更具实践价值。“智慧地球”据说已提交到白宫，上升为美国的国家战略；黄鸣认为，皇明的“微
排地球”同样应该是中国的国家战略。

 在山东德州的“中国太阳谷”，是“微排地球”战略的起点，也是一次探索性的试验。

 “太阳谷”占地3000余亩，是目前全球最大的集产、学、研、游为一体的太阳能产业平台，承载了人类的未来可持
续发展战略，汇聚了世界前沿的低碳科技，每年有500多项新技术转化为生产力，已成为是全球领先的节能科技、产
品高科技的“孵化器”。在专业领域，谷内整合了太阳能生产制造、技术研发、人才培养以及相关配套产业，涵盖了
太阳能热水器、太阳能光伏发电及照明、太阳能与建筑结合、太阳能高温热发电、温屏节能玻璃等清洁能源应用的众
多产业，被称为“世界未来之谷”。

 “太阳谷”并非是黄鸣一个人疯狂念头之下的“理想国”，它是一个理智工程，各种先进能源技术和它们所驱动的
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立体生活区都可以复制，从一开始建设者就想到了它未来推广的可能性。

 黄鸣认为，更为重要的是，“太阳能与城市”一体化，“太阳能与社区”一体化已成为大势所趋，这正是当前推广
“微排城市”、“微排社区”的重要原因和动力。同时，希望在未来5-10年，受节能减排、绿色GDP的国际与国内的
压力，政府补贴与建立“微排城区”样板工程将会成为政府领导的一把手工程。

 “我们立足于现实，目光远射至未来。对于未来城市和乡村的建设，正取决于勇气和跨界合作的划一性和密切度。
皇明的太阳谷是一个可堪仿照、可以复制的样本，一个微缩的人类未来绿色生活模板——这个模型将告诉我们，未来
生活的秘密所在和基础形态。”黄鸣说。

 在这个模型中，以太阳能为主的新能源替代了传统能源，节能技术得到集成化应用和智能化控制，节能住宅、五星
级酒店、工厂和办公楼等组合成立体生态区——集民用、商用、工业、农业为一体的样板工程，整个城市在建筑、社
区、交通、公用设施、能源使用等领域实现了微排化。

 实际上，从哥本哈根峰会后，节能减排已成为全球热议的话题，但大都处于减排意识阶段。随着全球节能减排要求
的日益提高，单纯地节能产品或技术已难以满足社会发展的需要。

 黄鸣称，能源消耗分三大类：工业能耗、交通能耗、建筑能耗。现在建筑能耗有两个重要的挑战：一是旧建筑能耗
很大，其次，更大的挑战来源于新建筑。因为新建筑盖得越来越奢华，功能越来越强大，房子越来越大，人均占的面
积越来越大，而且玻璃幕墙越来越多。

 2010年9月，黄鸣在第四届世界太阳城大会期间，首次提出了“微排地球”战略，其主旨就是将皇明经过实践并完
善的未来“微排城市”模板，大面积向全球复制推进，以共同应对能源和环境两大全球难题。此建议得到了来自全球
30多个国家200多个城市市长及专家的一致认同。在天津联合国气候谈判大会上，“微排地球战略”再次成为焦点。

 “微排地球”战略，要求世界各地携手共建一个绿色、可持续的，包括微排城市、微排农村、微排社区、微排工厂
、微排交通等在内的“微排地球”。通过综合利用包括太阳能等在内的清洁能源技术，减少个人及组织在生活、生产
过程中废气（二氧化碳、二氧化硫等）、污水及被污染的水系、固体废弃物（粉尘、垃圾等）的排放，甚至实现“零
排放”。

 该战略的基点“未来方舟”是在被誉为“世纪未来之谷”——中国太阳谷实践的基础上加以完善、改进，实现微排
城乡一体化，其实践模板——中国太阳谷通过充分应用太阳能等多项清洁能源，实现了生活娱乐、交通旅游、工业生
产等全方位的微排化。

 黄鸣表示，微排与低碳相比，“微”比“低”更高级一些。更重要的是后面的这个“排”，“排”不仅仅包括碳排
放，还包括二氧化碳、二氧化硫、粉尘等的空气排放，也包括污水及垃圾的排放。“微排”基本能把节能、环保、气
候变化、生态都囊括在一起。

 皇明集团的“微排酒店”、“微排建筑”的指标都比低碳建筑的指标要高一些。黄鸣举例子说，比如微排，它的能
源、建筑节能应是整个常规能源能耗的1/10以上或低于1/10，才能算是“微”。另外，它的“中水处理”基本上所有
的污水排放都要经过比较高层次的中水处理等。

 眼下，皇明集团正在摸索构建“微排标准”。国家旅游局要求皇明集团做出“微排酒店”或“低碳酒店”、“低碳
旅游区”的标准。

 目前，皇明集团推出的“微排地球”战略正在依托“未来方舟工程”作为起步工程，在 “太阳谷”勾画出“微排
地球”战略实施的路线图。2014年起是方舟工程示范阶段，全国每个城市都将率先建一个微排示范区，即一艘未来方
舟；2020年开始进入普及阶段，全球主要城市都开始建造未来方舟；2060年方舟舰队步入成熟和升级阶段，目标是整
个地球打造成真正的绿色“微排地球”。

 黄鸣还提出，在德州建立“微排特区”，并将其作为“微排地球”的全球战略基地。根据规划，中国“太阳谷”将
被打造成世界级可再生能源的产业制造中心、研发检测中心、会议交流中心、国际会展中心、教育训练中心、科普基
地中心、度假观光中心、人居示范中心、商务运营中心，即“九大中心”。同时“太阳谷”还是2010年世界太阳城大
会的举办地。
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 对于皇明集团未来整个新能源产业而言，现在最大的挑战就是时间。“我们期待与能源企业、建筑规划界、政府乃
至更多不同领域的合作者一起前行。”黄鸣坚定地说。
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